

Pepe Grillo

pepegrillocronica@gmail.com



A favor de la Constitución

La posición del senador Ricardo Monreal en el debate de la reforma electoral fue a favor de la Constitución. Eso lo puso en contra de los designios de Palacio Nacional.

Se trata de una decisión que impacta en diferentes frentes. Uno de ellos fue la propia reforma electoral que va camino a la SCJN.

Pero también en la continuidad de Monreal al frente de la bancada de Morena en la Cámara Alta y tiene resonancias en el panorama de la sucesión presidencial del 2024.

Monreal anda en las grandes ligas de la política desde chamaco. No es ingenio. Sabe que cruzó la línea roja y que eso le acarreará múltiples consecuencias que cambiarán la ruta de su carrera política.

Monreal es legislador, académico y servidor público. Fue congruente con su trabajo en la Cámara y en la docencia. Dijo que en diciembre tomaría una decisión sobre su futuro, y cumplió.

Elecciones en riesgo

La ocasión lo ameritaba. Las consejeras y consejeros del INE comparecieron, juntos, ante los medios para decir en voz alta que la eficacia y eficiencia de las elecciones se pone en riesgo con los cambios a las reglas del juego electoral.

Fue como el canto del cisne, para dejar testimonio de que la ofensiva del oficialismo en contra del INE trastoca de manera profunda el sistema electoral que se ha construido y perfeccionado por más de tres décadas.

Poner en riesgo la gobernabilidad democrática del país es una responsabilidad histórica que deberán asumir los promotores de la reforma, no solo el presidente que se quiere imponer, sino los legisladores de la alianza gobernante que no han querido pensar por sí mismos.

El gobierno no consultó con el INE durante la confección de la reforma. Simplemente lo ignoraron y eso se notó en el texto disparatado que presentó.

Otro escalón abajo

A lo largo del día, en todos los tonos, los partidos de oposición demandaron, de manera individual y colectiva, que el debate y votación de la reforma se pospusiera unos días para tiempo de una reflexión profunda.

Se toparon con pared porque no se trata de optimizar el sistema electoral, se trata de dinamitarlo para mostrarles a todos quién tiene el mando.

Se activa el mismo resorte que operó en la cancelación del aeropuerto: que todos sepan quien tiene el poder. Con el único objetivo de acumular más poder y asegurar la continuidad transexenal de su proyecto.

Un apartado de esta estrategia es garantizar a los partidos que se plieguen a los dictados del mayoritario tengan asegurado su registro sin importar que sean irrelevantes para los ciudadanos.

De ahí la intención de blindarlos con el acceso de votos conseguidos por otros partidos, lo que bajó el debate al nivel del sainete político.

¿Persecución política?

Hay quien asegura que la embestida de la Fiscalía capitalina contra Cristian Von Roehrich es un asunto político. Otros sostienen que el cartel inmobiliario es una realidad, no una quimera.

En una conferencia de prensa organizada por Morena los medios conocieron el testimonio de Martín Hernández, quien en el sismo del 2017 perdió a su mamá y esposa al colapsarse un edificio en la Colonia Portales.

El edificio colapsó por incumplimiento de requisitos de construcción y exceso de niveles.

Ese proyecto lo palomeó el entonces alcalde de la Benito Juárez Jorge Romero y concluyó durante el mandato del ahora prófugo Cristian Von Roehrich

Claro que hay que llegar al fondo de esta denuncia y ofrecer pruebas, pero las irregularidades menudean •

